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本报记者 李志刚

延边“与胜利
擦肩而过”

两个进球被判罚越位无
效，一个单刀也被吹掉，虽然斯
蒂夫打进一个点球，但后防线
上一次毫无意义的手球犯规也
送给了鲁能点球，延边富德只
能遗憾地接受一场平局，该队
主帅朴泰夏赛后遗憾地表示

“因为我们自己的一个小失误
与胜利擦肩而过”。

是姜卫鹏一次不必要的手
球，送给了鲁能一粒点球，朴泰
夏点了姜卫鹏的名字，但并无批
评球员的意思，反而呼吁外界正
确看待年轻球员的失误，“希望
这个失误不要打击姜卫鹏的自
信心，他是我们球队的希望之
星，希望他能很快调整好自己。”

“我们队的现实就是这样，球迷
和媒体不要总拿之前的成绩来
对比，其实这才是我们的真实水
平。”朴泰夏认为延边队目前的
人员储备和资金现状就是这个
样子，“希望大家都能正视这一
切，继续支持我们。”

虽然朴泰夏说“看看现在
的积分榜就知道山东鲁能是一
支强队”，但从他的布置来看，
他并不惧怕鲁能，相反，是想在
鲁能身上全取三分的。延边大
将池忠国就强调，教练要求本
队“全方位压制鲁能”，“教练让
我们一进入比赛就要压迫对
方，这方面我们做得挺好的。全
场比赛都做得很好，但我们进
了几个球都是越位，还是很遗
憾吧。”

马加特
“庆幸带走一分”

延边队斯蒂夫点球打破僵

局，鲁能这边塔尔德利同样用点
球扳平了比分，“大家看到的两
个进球都是点球，最后的比分和
整个比赛过程是相符的。”鲁能
主帅马加特如此点评比赛。

马加特承认，这次鲁能的
防守做得并不好，“你们看到了
我们的防守完全是另外一种情
形，延边的进攻让我们的防线
看上去非常脆弱。”他认为这与
王彤和李松益的无法出场有直
接关系，“说实话缺了他们两个
对我们还是有很大影响的，他
们都是在中后场，是球队需要
的防守型球员。因为球场上谁
能先把防守做得更好，谁就能
控制住比赛的节奏。”

本场比赛U23小将崔巍顶
替停赛的王彤出场，对此马加特
直言，做出这一安排是希望进攻
上能有些想法，“崔巍表现不错，
后来换下他是想让球队保持住
场上的体能优势，来加强进攻，
下半场我们获得了很多的角球，
说明这个安排是正确的。”

鲁能的“三板斧”
怎么不灵了

本赛季开局阶段，鲁能连
战连捷，进攻上靠的是前场的

“一高”佩莱，利用佩莱的高点
优势，争下头球后，由其他球员
用快得近乎粗暴的方式完成射

门；由于进攻比较简洁，鲁能更
多的球员、更多的精力就可以
用到防守上来，可以用人数上
的、拼抢上的优势有效地瓦解
对手的攻击；而一旦局面僵持
不下，下半场比赛马加特习惯
使用“快马”刘彬彬出场，利用
速度冲击对手。客观地说，这几
招一度非常管用，但由于缺乏
变化、没有后续手段，鲁能的

“三板斧”现在越来越不灵了。
佩莱是一个“桥头堡”，可

以为队友提供支撑，但却不是
主要火力点，这一点如今已经
被对手摸清楚了，鲁能前场攻
击的整体威慑力一下子大打折
扣。当延边针对鲁能的两翼起
高球的球员做了细致的布防
后，佩莱就只能在延边后卫的

“围剿”下孤立无援了。不知道
是如今鲁能的战术安排，还是
佩莱的状态起伏，抑或两方面
的原因都有，在参加的9场中超
之中，佩莱才攻入一球，这样的
效率显然无法让人满意。如果
佩莱的个人攻击能力不能迅速
得以提升及释放，鲁能今后的
比赛会更难打，佩莱本人也极
可能会迷失自我，越来越找不
到对方球门的方向。

进攻不力，鲁能防守上的痼
疾就暴露出来了。这一次，无论
是吉尔，还是戴琳，在以斯蒂夫
为代表的延边攻击手面前，显得
都很狼狈，但这并不完全是鲁能
中后卫的原因，后腰没能更好地
保护、战术没能及时地调整，才
是大家更应该关心的问题。联赛
初期，鲁能凭借冬歇期良好的体
能储备可以“简单粗暴”地跑垮
对手，但随着赛季的深入进行，
看来鲁能这样的“体能大户”也
没有多少余粮了。

“定位”是否
应该加以调整

一说到“定位”，可能有人
就会说了，“定什么位啊?我们
鲁能不是一直在强调，这个赛
季我们是保级队吗”。所谓“鲁
能保级队”一说，一方面是由于
上个赛季球队陷入困境，最后
才保级成功；另一方面是冬歇
期期间，鲁能“进少出多”，几名
离队的中方球员均具备国脚水
准。这种说法，偶尔提一提也就
罢了，如果总是逮着不放，那就
没意思了，这不是“贫不贫”的
问题，而是还涉及心理方面的

“自我矮化”倾向，应该引起重
视才对。

对于鲁能泰山2017赛季的
目标，俱乐部方面一直没有公
开透露，有消息称，在中超有
关外援、U23球员新政出台之
前，鲁能将这个赛季定位为

“过渡年”，不准备给球队设
立具体的目标；但新政出来
之后，鲁能又提出“联赛冲前
四，足协杯争冠军”，即“争取
下赛季亚冠参赛资格”。如果
这一消息属实，从目前的情
况来看，鲁能要做的工作真
的有不少，比如“二次转会”期
间，是否引进更具实力的国内
一流球员；比如是否应该召回
外租外援尤西雷，甚至引进
其他外援，让马加特在排兵
布阵时有更多的选择，现在
四名外援的配置一旦出现伤
病或者停赛，鲁能的“牌面”
就相当于直接亮给了对方；
比如马加特在调教球队时，
除了拼搏、跑动和精神之外，
是否增加更多技术、战术方
面的内容……总而言之，如
果鲁能想冲击下赛季亚冠的
参赛资格，需要做的还有很
多，现在的阵容、战术很难完
成目标；当然，如果非得说鲁
能的目标是“保级”，那就没什
么讨论的必要了，现在这套班
子、打法，保级，肯定没问题。

客场输给江苏还能说是运气太差，这一次打平延边却只能承认是“幸运”

鲁鲁能能的的““三三板板斧斧””怎怎么么不不灵灵了了
客场与延边队比赛之前，很多山东球迷一厢情愿地认为“赢球不会太难”，他们认为此前鲁能客战江苏最后时刻输球，，纯属偶然，打延

边，注意力集中了，就不会有什么问题。没想到的是，90分钟的比赛过后，1：1的平局，感到遗憾的是延边，高呼幸运的却是鲁能。

一旦对手顶住了佩莱，鲁能前场的计划就被打乱了。 新华社发

鲁能依靠最后的点球才得以从客场带走一分，不得不说，这场比赛平得相当惊险。 新华社发
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